



**Galerón Parte, Lucio. (H. Benedicto José)
Yudego (Burgos) 1912: Valencia, 1936**

Nacimiento de Lucio. Su familia

Vino Lucio a este mundo el día 13 de diciembre de 1912 en Yudego, provincia y diócesis de Burgos. A los dos días de nacer, recibió las aguas bautismales en la iglesia parroquial de su pueblo, dedicada a la Asunción de Nuestra Señora. Sus padres, Amancio y Ursula -él agricultor de modesta situación social y ella dedicada a las labores de su casa y a ayudar a su esposo cuando el trabajo del campo lo requería-, fundaron un cristianísimo hogar, en el que cada día se rezaba el rosario en familia. Fueron especialmente bendecidos por Dios, ya que tres de sus hijos abrazaron la vida religiosa: Lucio, nuestro mártir; su hermano Lorenzo, dominico y obispo de San Fernando de Apure (Venezuela); y una hermana de ambos, religiosa dominica.

El pueblo de Yudeyo

Por los años en que nació Lucio, era Yudego un pueblo agrícola de tierras de pan llevar, en el que se cultivaban cereales, legumbres, vino y cáñamo, además de algunas hortalizas para el consumo de los propios vecinos. Contaba en 1910 con un censo de 442 habitantes, que creció hasta 717 en 1920, y que en la actualidad ha pasado a poco más de 200. En este tranquilo pueblo, transcurrió la infancia de Lucio: frecuentó la iglesia, asistió a la escuela, ayudó a sus padres y jugó con sus amigos. Por ser un chico modelo, se ganó el aprecio del párroco, del maestro y de sus vecinos, así como el de sus compañeros.

Lucio ingresa en el seminario marista, Su formación y profesión religiosa en el Instituto marista

Ingresó en el seminario marista de Vic (Barcelona) el 7 de octubre de 1924; y tres años después, el 13 de septiembre de 1927, pasó al noviciado de Las Avellanas (Lérida). El 8 de septiembre del año siguiente, en la ceremonia de su toma de hábito, recibió el nombre de H. Benedicto José. Terminado el año de noviciado, emitió sus primeros votos temporales el mismo día de 1929. Las circunstancias políticas retrasaron el momento de su profesión perpetua y antes de que pudiera hacerla, fue vilmente asesinado: la entrega generosa de su vida por el martirio fue su consagración definitiva a Dios.

Itinerario docente del H. Benedicto José

Después de realizar estudios pedagógicos, fue profesor durante tres años en las escuelas maristas de la cuenca minera palentina: primero en Vallejo de Orbó, de agosto de 1930 al mismo mes de 1932, y luego en Barruelo de Santullán, donde ejerció la enseñanza en el curso 1932-33; en agosto de 1933, fue destinado a Logroño, al colegio

marista Nuestra Señora de Valvanera; de él pasó, en agosto de 1934, al colegio marista Academia Nebrija de Valencia, donde lo sorprendió la persecución religiosa.

Martirio

Fue detenido el primero de agosto de 1936 con el H. Berardo José y asesinados en Valencia junto con los otros dos hermanos de su comunidad y el capellán del colegio, el 4 de agosto de 1936.

Perfil religioso y educativo del Siervo de Dios, H. Benedicto José

Desde sus primeros días en el seminario marista, se mostró un estudiante aplicado, dócil y piadoso y, al mismo tiempo, alegre y jovial. Fiel a las exigencias de su vocación, después de emitir sus primeros votos temporales, siempre estuvo dispuesto a vivir el día a día conforme a la voluntad de Dios, al que amaba de todo corazón. Fue un religioso virtuoso y cumplidor, lleno del espíritu marista, que poseyó una gran capacidad para la explicación del catecismo. Fue un excelente maestro, que se distinguió por el celo y el entusiasmo que ponía para instruir en la fe cristiana a sus alumnos, a los que cautivaba con sus hermosas catequesis, en especial con las de los sábados, dedicadas a la Virgen. Siempre mantuvo un estado de ánimo tranquilo y estable, a pesar de las muchas circunstancias difíciles, e incluso adversas, que se le presentaron en su vida.

Benigno GIL